

Arica es la segunda región con menor tasa de reciclaje del país

Estudio analizó datos relacionados en esta materia a nivel nacional. También se menciona que cada persona al día, hasta el 2022, producía un kilo de basura en Arica y Parinacota. Seremi analizó los principales desafíos.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

El estudio Reciclaje y Residuos en Grandes Ciudades de Chile, elaborado por la Corporación Ciudades, arrojó interesantes datos sobre el manejo de residuos sólidos domiciliarios. En ese sentido, la región destacó como la segunda con menor tasa de reciclaje de residuos sólidos no peligrosos (0,9), después de Coyhaique (0).

El estudio menciona que el resto de residuos quedaron sin tratamiento de valorización, al depositarse en rellenos sanitarios o vertederos o solo poseer pretratamientos.

Respecto a las toneladas de residuos destinadas a reciclaje y no reciclados, Arica y Parinacota también se ubica como la penúltima del país con menos reciclaje con 1.008 toneladas y 113.992 toneladas de no reciclados.

En cuanto a la producción de residuos sólidos domiciliarios diarios per cápita, el Consejo Nacional de Desarrollo Territorial establece como límite la producción de 1 kilo al día



EN ARICA SE CUENTAN 2,3 PUNTOS VERDES Y LIMPIOS POR CADA 10 MIL HABITANTES, CIFRA CORRESPONDIENTE AL 2024.

de residuos sólidos domiciliarios, cifra que la región cumplió hasta el 2022 con 1 kilo per cápita.

Finalmente, en puntos verdes y limpios cada 10 mil habitantes, en el 2022 existían 2,2 puntos, cifra que aumentó en el 2024 a 2,3. Aún así, la región está por debajo del promedio nacional de 3,9 puntos por cada 10 mil habitantes.

ACCIONES

Por otro lado, cifras de la

113

mil 992 toneladas de no reciclados registra la región de acuerdo al estudio de Corporación Ciudades.

Seremi de Medio Ambiente detallan que en la región se reciclan 421,6 toneladas anuales de residuos plásticos (excepto embalajes); 739 de residuos metálicos; 37 de vidrios; 9,4 de envases de papel y cartón; 47,7 de envases de plástico; 10,5 neumáticos fuera de uso; 0,4 de residuos electrónicos; y 376,4 toneladas anuales de papel y cartón.

La Seremi de Medio Ambiente explicó que a

través del Fondo para el Reciclaje (FPR) que financia a los municipios para el desarrollo de proyectos, de educación y sensibilización se espera incentivar a la comunidad para que se sumen a acciones relacionadas con el reciclaje. "Del mismo modo, el programa transferencia Arica Circular que impulsará el conocimiento de la Ley REP, (de Responsabilidad Extendida del Productor) normativa que regula la gestión de

residuos, la responsabilidad extendida del productor y fomenta el reciclaje; así como la ley PUSU (plásticos de un solo uso) y gestión de orgánicos en la comunidad regional son acciones para promover el reciclaje en la región".

Desde la institución llamaron a sumarse al conocimiento de la ley REP que está en fase de implantación en la comuna de Arica, como también, a adoptar mejores prácticas de manejo de orgánicos a escala domiciliar a través del compostaje, así como del conocimiento de la ley de manejo de plásticos de un solo uso.

DESAFÍOS

"La implementación de la Ley REP en Arica en cuanto a la recolección de envases y embalajes, neumáticos y aceites lubricantes es uno de los desafíos en esta materia. Asimismo, la implementación de modelos de gestión de residuos orgánicos a nivel domiciliario, barrial y comunal, y el desarrollo de instrumentos de planificación para el abordaje de la gestión de residuos forman parte de las tareas", finalizaron. ☺